

Zeitschrift: Générations : aînés
Herausgeber: Société coopérative générations
Band: 32 (2002)
Heft: 10

Rubrik: Courier : trop chers, les seniors?

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 12.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>



Trop chers, les seniors ?

Le Conseil des Anciens de Genève, organe indépendant, a pour but d'intéresser les aînés aux affaires de la collectivité. Il prend position sur les conclusions du bilan intergénérationnel commandé et approuvé par la Confédération.

Les personnes de 65 ans et plus ne représentent à Genève que 14,3% de la population, alors que les jeunes de moins de 20 ans représentent 21,9% et les personnes entre 20 et 64 ans, 63,8% (...) L'accroissement des coûts sociaux et de la santé imputé au vieillissement de la population représente seulement 0,2% par an. Il est évident que l'innovation, la coopération, la planification et le développement de politiques appropriées va aussi permettre de gérer avec succès ce phénomène sur le plan économique.

Les recherches effectuées par l'OCDE montrent que les dérapages des coûts des soins ne sont pas en relation avec l'évolution démographique de la population âgée, mais qu'ils résultent principalement de l'inefficacité dans la distribution des soins, du coût

trop élevé des médicaments, du trop grand nombre d'hôpitaux, de la multiplication des interventions médicales et de la fausse image que l'on se fait des nouvelles technologies très coûteuses. Le coût des soins de longue durée pourrait également être mieux géré si des politiques et des programmes de prévention existaient.

Le rôle économique joué par un nombre toujours plus grand de personnes âgées est important, car les aînés agissent comme un stabilisateur de la conjoncture (...) Les aînés apportent une contribution économique et sociale à la société. Ils améliorent la qualité de vie de leurs enfants (...) En conclusion, il est temps de prendre conscience que les personnes âgées sont des membres à part entière d'une société intergénérationnelle et qu'elles sont aussi bien actives que bénéficiaires du développement.

Dominique Montant,
président du Conseil
des Anciens, Genève

Balades sur le net

Les propositions de voyages qui se trouvent dans votre journal correspondent souvent à des moyens financiers relative-

ment solides. J'ai donc d'autant plus apprécié l'article «Des balades sur le net» de Bernadette Pidoux. Je ne puis que vous encourager à continuer de montrer toutes les possibilités qui existent pour des retraités à revenus limités.

Jacques Perrenoud,
javeper@freesurf.ch



Nelly Wenger

Ne vous en déplaise, parlant de Nelly Wenger, je ne dirais pas «une femme de caractère», mais plutôt une opportuniste qui a réussi à escroquer ses nouveaux concitoyens avec la bénédiction de nos têtes, soi-disant pensantes.

Miklos Nagy, Lausanne

D'ACCORD, PAS D'ACCORD!

Un article vous a fait réagir, écrivez à l'adresse suivante:

Générations, CP 2633,
1002 Lausanne

Sur notre site Internet:
www.magazinegenerations.ch

Pas des anges

Sur le fond, je souscris à l'article de l'abbé de Sury (*publié en avril*). Les dictateurs, terroristes, trafiquants doivent être jugés pour leurs actes. Mais ne nous leurrons pas avec une vision manichéenne de notre monde. Malgré des progrès dans bien des domaines, les Occidentaux ne sont pas des anges et l'actualité, comme l'Histoire, nous le rappellent tous les jours (...) Si nous pouvions respecter notre prochain, même s'il n'a pas la même culture ou la même religion, ce serait déjà un grand pas!

Michel Drax, Frasses

Conseil des Aînés

Veuillez je vous prie noter que le numéro de téléphone exact du Conseil suisse des Aînés (CSA) est le suivant: 01 283 89 89. Fax: 01 283 89 80. Avec mes meilleurs messages.

Doris Wahlen, Zurich

A votre bon cœur

Je suis un fidèle lecteur de votre journal et j'apprécie toujours autant vos articles et reportages. Je me permets de vous soumettre un calcul et une étude que j'avais établis en tant que donneur de sang. «Cent ans, c'est 1200 mois, 36 525 jours, 876 600 heures, 52,6 millions de minutes et... 3,5 milliards de battements de cœur. Il s'agit bien de la machine la plus perfectionnée du monde.»

Harold Doebeli, Genève